

HISTOIRE ■ Les Amis de Pierre-Brizon ont tenu leur assemblée générale

Dans l'attente d'un monument

L'association des Amis de Pierre-Brizon a tenu son assemblée générale à Franchesse. Elle attend notamment l'inauguration dans l'Aisne d'un monument national dédié aux Fusillés pour l'exemple de la guerre de 14.

L'association des Amis de Pierre-Brizon a tenu son assemblée générale annuelle à Franchesse. Sous la présidence d'Olivier Mathieu (Montluçon), en présence de nombreuses personnalités (*), cette réunion a démontré l'attachement de l'assistance aux valeurs républicaines et pacifistes défendues par ces différents organismes.

L'association milite pour la réhabilitation pleine et entière des Fusillés pour l'exemple durant la Première Guerre mondiale. Cinquante-neuf municipalités de l'Allier ont délibéré en faveur de cette réhabilitation pleine et entière. Sur la ligne de front d'alors, à Chauny (Aisne), un monument national des Fusillés pour l'exemple sera inauguré le 8 avril 2019, financé par les associations telle celle des Amis de Pierre Brizon. « Nous réhabiliterons les



PIERRE-BRIZON. L'association présidé par Olivier Mathieu a tenu son assemblée à Franchesse.

Fusillés pour l'exemple à travers ce monument emblématique », a martelé le président, très applaudi, qui envisage une démarche en préfecture.

« Ce combat contre la guerre qui est le nôtre, qui était celui de Pierre Brizon », a-t-il également insisté.

« Nous voulons provoquer un très bel enterrement de la guerre », écrivait Brizon dans « La Vague », alors que l'on guerroyait encore aux confins de la Russie et au Moyen-Orient. Ce thème est toujours d'actualité, un siècle et bien des guerres

plus tard. Le 22 septembre prochain, un rassemblement aura lieu à Vichy devant la statue de la République, là où quatre-vingts parlementaires se sont opposés aux pleins pouvoirs à Pétain le 10 juillet 1940. Le 10 novembre marquera à Rocles le dixième rassemblement à la mémoire des Fusillés pour l'exemple. Enfin, dans un an, à Franchesse, on travaillera sur le thème de « la fin de la guerre ».

Le bureau. Président honoraire, Bernard Brizon ; président, Olivier Mathieu ; vice-présidents, Pierre Roy et Jacques La-

chaize ; secrétaire, Jean-Paul Moret ; secrétaire adjointe, Françoise Lemaire ; trésorière, Isabelle Ville ; trésorière adjointe, Chantal Audion. ■

(*) Bernard Brizon, petit-fils de Pierre Brizon ; Jean-Paul Dufrené, député de l'Allier ; Gérard Vernis, le maire de Franchesse ; Pierre Roy, le représentant de la Fédération nationale laïque des monuments pacifistes ; Chantal Audion, la représentante de la Libre Pensée de l'Allier ; Bernard Lissonde, le président de l'Association des membres de l'ordre des palmes académiques de l'Allier.

➔ **Pratique.** Contact : olivier.fm.mathieu@wanadoo.fr ; tél. 06.08.72.58.14